
6 月 22 日，市政协五届二次会议举行第二次大会，会
场内不时响起阵阵掌声 本报记者 郝 光 王 哲 摄

图说两会

市五届人大三次会议书面听取我市国民经济和社会发展

计划报告

2018 年，我市经济社会发展有这些目标
信阳消息（记者 杨长喜）

21 日， 市五届人大三次会议
书面听取了 《关于信阳市
2017 年国民经济和社会发
展执行情况与 2018 年国民
经济和社会发展计划（草案）
的报告》（以下简称《报告》）。
根据《报告》，我市将在 2018
年保持经济高质量平稳增长

等目标， 并重点抓好 9 方面
工作。

《报告》指出，2018 年，我
市经济社会发展主要预期目

标为： 经济保持高质量平稳

增长 ， 地区生产总值增长
8.5%左右； 经济结构持续优
化， 供给侧结构性改革取得
实质性进展， 质量效益持续
提升；人民生活稳步改善，常
住人口城镇化率提高 1.5 个
百分点以上，城镇新增就业 9
万人以上， 登记失业率控制
在 4.5%以内， 居民人均可支
配收入与经济增长同步。

围绕高质量发展， 我市
2018 年将重点抓好以下工
作：抓重点补短板强弱项，坚
决打好精准脱贫、污染防治、

防范化解重大风险三大攻坚

战；深化供给侧结构性改革，
推动高质量发展； 实施乡村
振兴战略， 统筹城乡协调发
展；科学推进新型城镇化，促
进区域发展融合； 发挥投资
拉动作用，增强发展动力；深
化机构、财源、投融资体制等
重点领域改革， 着力释放发
展潜力；扩大高水平开放，增
强经济发展活力； 加强生态
文明建设， 大力推动绿色循
环发展； 保障和改善民生水
平，增强人民群众获得感。
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市五届人大三次会议
举行第二次大会

市中级人民法院院长张新

中代表市中级人民法院向大会

报告工作 。 张新中说 ，2017 年 ，
全市法院认真贯彻落实党的十

八大 、十九大精神 ，以习近平新
时代中国特色社会主义思想为

指导 ，不忘初心 ，牢记使命 ，担当
作为 ， 较好地完成了工作任务 。
共受理各类案件 82149 件 ，同比
上升 41．2％； 结案 75850 件 ，同
比上升 52.4％。 其中 ，中级法院
受理案件 8392 件 ， 结案 8167
件，结案率 97.3%。 2018 年，要努
力实现 “两突破 、两提升 、两下
降 、五个不发生 ”目标 ，为决胜全
面建成小康社会和 “五个信阳 ”
建设提供安全的政治环境 、稳定
的社会环境 、 公正的法治环境 、
优质的服务环境。

市人民检察院检察长郭国谦

代表市人民检察院向大会报告工

作。 郭国谦说，2017 年，全市检察

机关坚持以习近平新时代中国特

色社会主义思想为指引，牢记初心
使命，主动担当作为，忠实履行宪
法法律赋予的监督职责，积极维护
社会和谐稳定，努力促进社会公平
正义， 主动服务经济社会发展，全
力推进监察体制改革，各项检察工
作实现新发展，取得新成效。 共批
准逮捕各类刑事犯罪嫌疑人 2296
人，提起公诉 5226 人。 2018 年，要
认真贯彻落实新修订的《宪法》，紧
紧围绕市委重大决策和上级部署，
把“讲政治、顾大局、谋发展、重自
强”十二字要求贯穿检察工作全过
程，尽快转变工作方式，切实改进
工作措施， 自觉接受社会各界监
督，努力保障信阳经济社会持续健
康发展。

在信阳的全国人大代表 、省
人大代表， 出席政协信阳市五届
二次会议的政协委员， 有关部门
负责同志及海军信阳舰政委列席

会议。

市政协五届二次会议
举行第二次大会

李 华

在发言中说， 随着低空管
理的逐步放开，低空通航
产业蕴含着巨大的市场

容量和潜力，必将在若干
年内释放出来，而我市可
以加强政策引导、加强基
础设施、 加强资本投入、
加强人才培养发展我市

通航产业。
张雪委员代表信阳

市工商联作了题为 《关
于实施信商返乡行动的

建议 》。 张雪在发言中
说 ， 在外信商是信阳经
济发展的一支潜在重要

力量 ， 支持和推动在外
信商返乡兴业发展 ，对
服务和推动全市经济和

社 会 发 展 具 有 重 要 意

义 ， 建议以在外信商为
主体 ， 实施以鼓励和吸
引在外信阳商人回乡投

资为主要内容的信商返

乡发展行动。
陈明德委员作了题

为 《关于加强信阳学前
教育工作的建议 》 的发
言。 他在发言中说，当前
我市学前教育工作还存

在规划滞后 、 布局不合
理和城区公办幼儿园不

足等问题 。 为此 ， 他建
议 ，加强规划 ，健全管理
体制 ；加大投入力度 ，优
化资源配置 ； 加强行政
执法 ，保障儿童安全 ；补
充师资力量 ， 加强队伍
建设。

杨峰委员作了题为

《关于建立鸡公山近代建
筑博物馆的建议 》 的发
言。 他在发言中说，文化
是旅游的灵魂，通过建设
鸡公山近代建筑博物馆，
对其历史文化资源进行

整合及整体展示，对提高
鸡公山文化旅游品味有

着重大意义。 他建议，将
建立鸡公山近代建筑博

物馆列入市政府重点工

作计划，采取一系列措施
予以推进。

高尚委员作了题为

《关于加快推进我市电子
商务公共服务体系建设

的建议》。他在发言中说，
积极推动电商服务业多

层次融合；加快公共服务
平台建设，积极开展各层
次电子商务公共服务；加
强农村电子商务公共服

务体系建设，有序推进农
村服务网点布局；推进公
共服务示范创建，加快完
善电子商务地方标准体

系 ；营造发展氛围 ，开展
全市电子商务服务资源

巡回对接会。
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市五届人大三次会议书面听取我市财政工作报告

2018 年，我们的钱这样花
信阳消息（记者 杨长喜）

21 日， 市五届人大三次会议
书面听取了 《关于信阳市
2017 年财政预算执行情况和
2018 年财政预算（草案）的报
告》（以下简称《报告》）。

《报告》 显示， 我市 2017
年全市一般公共预算收入完成

100.5 亿 元 ， 同 口 径 增 长
12.2%；一般公共预算支出完成
446.2亿元，增长 9.2%。 初步统
计，2018年全市一般公共预算
收入 109.0亿元，增长 8.5%；加
上上级补助收入、动用预算稳

定调节基金、调入基金等，全市
一般公共预算支出 346.5 亿
元，同口径增长 13.8%。

《报告》指出，2018 年，我
市财政工作将坚持稳中求进

工作总基调， 坚持推进供给
侧结构性改革为主线， 认真
落实积极的财政政策， 按照
“既尽力而为， 又量力而行”
的要求，保障基本公共服务，
强化民生托底； 继续深化财
税体制改革， 完善预算管理
制度，推进开展绩效管理，提
高财政资金使用效率； 调整

优化财政支出结构， 大力压
缩一般性支出， 加大对重点
领域和项目的支持力度 ；从
严管控政府性债务， 积极防
范化解风险， 促进经济社会
持续健康发展。2018 年，全市
财政工作的重点为： 全力支
持实施防范化解重大风险 、
精准脱贫、 污染防治三大攻
坚战；全力支持深化“项目建
设年”活动；全力保障改善民
生投入，支持教育事业、扩大
就业、完善社会保障、医疗卫
生、乡村振兴等事业发展。

工作人员服务两会 本报记者 郝 光 王 哲 摄


